



COMMUNIQUÉ DE PRESSE

La SADC déploie une équipe d'intervention d'urgence au Mozambique et en Afrique du Sud pour soutenir la réponse aux catastrophes, à la suite des récentes inondations et conditions météorologiques extrêmes.

24 janvier 2026, Gaborone (Botswana) : La Communauté de développement de l'Afrique australe (SADC) a déployé son Équipe d'intervention d'urgence (ERT) afin de soutenir les gouvernements du Mozambique et de l'Afrique du Sud, à la suite des récentes inondations et conditions météorologiques extrêmes ayant entraîné des pertes en vies humaines, la destruction d'infrastructures et la perturbation de services essentiels.

Le déploiement de l'ERT s'inscrit dans le cadre des mécanismes régionaux de réponse aux catastrophes de la SADC et vise à renforcer les efforts des gouvernements des États membres les plus touchés. L'ERT sera sur le terrain au Mozambique et en Afrique du Sud du 23 au 31 janvier 2026, pour appuyer les autorités nationales dans les opérations d'urgence, les actions de relèvement rapide, le suivi continu de la situation et la consolidation d'un appel humanitaire régional, sur la base des évaluations d'impact en constante évolution.

Les pluies prolongées ont provoqué des débordements de rivières, des débordements de barrages, des crues soudaines et des inondations dans les zones basses de plusieurs États membres, notamment l'Eswatini, le Malawi, le Mozambique, l'Afrique du Sud, la Zambie et le Zimbabwe. Le Mozambique et l'Afrique du Sud ont été les pays les plus gravement touchés, nécessitant une assistance humanitaire. En octobre 2025, plus d'un million de personnes ont été affectées par les inondations dans plusieurs États membres, certaines communautés ayant été déplacées et des vies humaines perdues, soulignant l'urgence d'une réponse régionale coordonnée pour soutenir les populations touchées.

Au Mozambique, les inondations ont frappé les régions du centre et du sud, notamment les provinces de Gaza, Maputo, Sofala, Inhambane et Manica, poussant le gouvernement à déclarer une alerte rouge le 16 janvier 2026 et à lancer un appel à l'assistance humanitaire.

En Afrique du Sud, le gouvernement a déclaré un état de catastrophe nationale le 18 janvier 2026, à la suite des importantes inondations dans les provinces du Limpopo et du Mpumalanga.

En réponse à cette situation dans la région SADC, le Centre des opérations humanitaires et d'urgence de la SADC (SHOC), chargé de coordonner la préparation, la réponse et le relèvement rapide aux catastrophes dans la région, travaille en étroite collaboration avec le Bureau des Nations unies pour la coordination des affaires humanitaires (OCHA), les structures nationales de gestion et de coordination des catastrophes, ainsi que les partenaires internationaux tels que la Fédération internationale des Sociétés de la Croix-Rouge et du Croissant-Rouge (IFRC) et le mécanisme des Nations unies pour l'évaluation

et la coordination en cas de catastrophe (UNDAC), afin de soutenir les efforts nationaux de réponse menés par les gouvernements.

L'ERT de la SADC appuiera les gouvernements du Mozambique et de l'Afrique du Sud en établissant une vision claire et complète de la situation humanitaire, des capacités de réponse et des besoins prioritaires, tout en conseillant sur la manière dont la SADC peut fournir la réponse régionale ciblée la plus efficace. Ces efforts visent à garantir une intervention humanitaire rapide, coordonnée et efficace face aux impacts des inondations.

Pour toute information complémentaire, veuillez contacter : Mme Barbara Lopi, Responsable de la Communication et des Relations publiques (blopi@sadc.int) , M. Anderson Banda, Directeur du SHOC (bandaa@sadc.int) ou Mme Nana Dlamini, Responsable de l'Unité de réduction des risques de catastrophe (DRR) au Secrétariat de la SADC (ndlamini@sadc.int). Veuillez mettre en copie l'adresse prinfo@sadc.int .

À propos de la SADC

La SADC est une organisation de 16 États membres créée en 1980 sous le nom de Conférence de coordination du développement de l'Afrique australe (SADCC) et transformée en août 1992 en Communauté de développement de l'Afrique australe (SADC). La SADC a pour objectif de favoriser une croissance économique durable et équitable. Elle veut aussi encourager un développement socio-économique grâce à des systèmes efficaces et productifs. Elle désire en outre renforcer la coopération et l'intégration, la bonne gouvernance, la paix et la sécurité. Ces actions visent à faire de la région une force concurrentielle et influente sur le plan international et mondial. Les États membres sont : Angola, Afrique du Sud, Botswana, Comores, République Démocratique du Congo, Eswatini, Lesotho, Madagascar, Malawi, Maurice, Mozambique, Namibie, République-Unie de Tanzanie, Seychelles, Zambie et Zimbabwe.

**Publié par le Secrétariat de la SADC le 24 janvier 2026
Gaborone (Botswana)**